

Le 6 AVRIL 2023 à 19 h 30

ARSENAL ART CONTEMPORAIN MONTRÉAL ACCUEILLE

CANEVAS : FUTUR SYMPHONIQUE

UNE EXPÉRIENCE ORCHESTRALE IMMERSIVE

PRÉSENTÉE PAR TEMPS FORT



Montréal, le mercredi 15 mars 2023 – *Temps Fort* présente *Canevas : Futur Symphonique*, une expérience orchestrale immersive qui défie ouvertement la forme traditionnelle du concert symphonique. L'événement aura lieu le 6 avril 2023 à 19 h 30 à Arsenal art contemporain Montréal.

Les billets sont disponibles dès maintenant :

<https://bit.ly/canevas-futur-symphonique>

Lors de cette performance, orchestre et public partagent le même plancher. Brisant le quatrième mur et les codes traditionnels des représentations orchestrales, l'audience est invitée à déambuler au cœur d'un ensemble composé de 34 musiciens classiques placé au centre de quatre écrans géants diffusants des images génératives déclenchées par la musique en temps réel. *Canevas* offre ainsi au public une expérience orchestrale renouvelée.

Le répertoire musical propose un parcours tout en crescendo. La représentation débute avec *Frates*, une pièce contemplative et méditative pour orchestre à cordes et percussions du compositeur estonien Arvo Pärt. La formation interprétera ensuite *Les Hébrides* une pièce du compositeur allemand Felix Mendelssohn imprégnée de nostalgie. Enfin, la performance se clôturera avec la fameuse 7^e symphonie de Ludwig Van Beethoven.

Ce projet ambitieux fédère une équipe multidisciplinaire, à la croisée des arts visuels et sonores rassemblant un portfolio de productions variées ayant résonné à la fois au Québec, mais aussi à l'international. La direction artistique et musicale est signée Pascal Germain-Berardi, fondateur et directeur artistique de Temps Fort. Samuel Greffe (Les Brigands) a relevé le défi d'une direction créative hors des sentiers battus. Pensé par Sébastien Johnson, directeur visuel, l'univers coloré et textural des projections a quant à lui été conçu par Hugues Kir Caillères. Jean-Philippe Jullin assure l'analyse sonore en déterminant quels instruments doivent avoir préséance à quel moment pour permettre une traduction visuelle fidèle aux constructions musicales complexes jouées par l'orchestre. La direction technique de cet ambitieux projet est signée Philippe Marquis et la production de l'ensemble de l'œuvre depuis sa phase de développement a été assurée par Pauline Boisbouvier.

Canevas est le fruit du travail de ces artistes multidisciplinaires et de ces 34 virtuoses réunis par la passion de la musique et l'envie de briser les conventions. Pensé et conçu avec pour objectif la création d'une expérience orchestrale immersive, l'environnement visuel et sonore renouvelle l'expérience de l'orchestre classique. *Canevas* a été pensé pour offrir une nouvelle perspective sur la musique classique et briser les codes du concert symphonique séparant la formation et l'audience. Se faisant, *Canevas* a pour ambition de créer un véritable dialogue entre les musiciens et les spectateurs tout en se posant la question : « *qu'est-ce qu'un concert d'orchestre au 21e siècle ?* ».

Temps Fort a pour mission de créer des expériences accessibles et immersives mettant en vedette des créateurs classiques de la nouvelle génération. Son objectif : créer des productions de musique classique et contemporaine en sortant des sentiers battus dans le but de renouveler la discipline et cultiver l'intérêt de nouveaux publics. Au cours des dernières années, *Temps Fort* a produit *Extrêmes Vocaux*, un concert rassemblant chœur classique et chœur de hurleurs métal, *Au Chœur du Québec* braquant l'attention sur les compositeurs d'ici en plus de participer à l'enregistrement de *Riopelle Symphonique* et d'une prestation au *Igloofest 15e anniversaire*.

Arsenal art contemporain est un centre d'art privé et une initiative culturelle qui se consacre au soutien, à la promotion et au développement de l'art contemporain canadien par le biais de divers projets, incluant la présentation des artistes contemporains canadiens aux côtés d'artistes internationaux dans des expositions organisées par des commissaires internes et invités de l'international. Inauguré en 2011 à Montréal, Arsenal art contemporain est maintenant aussi à Toronto (2013) et à New York (2017, 2022). Bien que certaines expositions voyagent d'une place à l'autre, la programmation de chaque emplacement est adaptée à la communauté, à l'espace et au public de chacun.

Temps Fort : Site web : <https://www.tempsfort.quebec/events/canevas-futur-symphonique>
Page Facebook : www.facebook.com/tpsfort
Compte Instagram : www.instagram.com/tpsfort

Arsenal art contemporain : Site web : www.arsenalcontemporary.com
Page Facebook : www.facebook.com/arsenalcontemporary
Compte Instagram : www.instagram.com/arsenalcontemporary